学校だより

横浜市立都岡小学校



9月号

令和5年8月31E

備えあれば憂いなし

校長 藤本 萌

残暑の厳しい中ではありますが、夏休みが明けて、学校にまたにぎやかな日常が戻ってきました。久しぶりの登校で会う子ども達の様子は、「おはようございます!」と元気いっぱい挨拶をしたり、恥ずかしそうに会釈したり、大きな作品を得意げに見せてくれたり、たくさんの荷物を抱えながら一生懸命歩いていたり…と様々でしたが、どの子も気のせいか少し成長した表情をしているように見えました。楽しい思い出やたっぷりの休養が心の栄養となったのでしょう。休み明けも体調に気を付けながら、学校の教育活動を充実させていきたいと思います。

さて、9月 | 日は「防災の日」となっています。これは、 | 923年(大正 | 2年)9月 | 日に起きた「関東大震災」に由来しています。今年はちょうど | 00年目を迎える節目の年となりますが、調べてみると、東京・神奈川を中心に約 | 90万人もの人が被災、死者行方不明者は | 0万人以上だったということです。地震発生時がちょうど昼時で、火を使っていた家庭が多かったことから、火事による被害が地震そのものによる被害よりも甚大だったと言われています。本校にも、「大正 | 2年春より、生徒数の増加とともに校地を拡張し校舎を大移転した所、9月 | 日大地震に遭遇した。すると、理科薬品戸棚より発火したが、在校職員荏原校長以下6名で消火に当たり沈火(本文まま)させた。翌 | 3年4月 | 日関係者一同、知事より褒状をいただく。」という記録が残っていました。

日本は、地震に限らず、自然災害の起こりやすい国です。「備えあれば、憂いなし」。この機会にご家庭でも、いざというときの対応や家族の約束ごとを、お子さんと話してみてください。安全に、安心して過ごせる毎日でありますよう、今月もよろしくお願いいたします。